



CONSEIL D'ARRONDISSEMENT
PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE
DU 11 JUILLET 2020

Étaient présents : Mme Delphine BÜRKLI, M. Guillaume COT, M. Nicolas COUR, M. Sébastien DULERMO, Mme Frédérique DUTREUIL, M. Jean-Baptiste GARDES, Mme Lorraine GAY, M. Alexis GOVCIYAN, Mme Adeline GUILLEMAIN, Mme Maud LELIEVRE, M. Pierre MAURIN, Mme Virginie MERGOIL, M. Arnaud NGATCHA, M. Jean-Pierre PLAGNARD.

M. Alexis GOVCIYAN, doyen d'âge, conformément à l'article L.2122-8 du Code général des collectivités territoriales, constatant que le quorum est atteint, ouvre la séance à 12h30.

M. Alexis GOVCIYAN expose qu'il a le privilège d'ouvrir cette séance d'installation en tant que doyen d'âge. Il annonce que, conformément à l'article L.2511-25 du Code général des collectivités territoriales, la Maire de Paris a réuni le Conseil d'arrondissement ce jour pour procéder à l'élection du maire d'arrondissement, à la détermination du nombre d'adjoints et à l'élection des adjoints. Il demande au Directeur général des services de procéder à l'appel.

M. Michaël DUMONT procède à l'appel des élus.

DÉLIBÉRATION 09.2020.016 - DÉSIGNATION D'UN SECRÉTAIRE DE SÉANCE.
Rapporteur : M. Alexis GOVCIYAN, Conseiller de Paris.

M. Guillaume COT et M. Sébastien DULERMO sont désignés comme secrétaires de la séance du Conseil d'arrondissement du 11 juillet 2020.

M. Alexis GOVCIYAN indique qu'il s'agit des plus jeunes de la majorité et de l'opposition.

.../...

Il se réjouit d'avoir le privilège d'ouvrir la séance, il le fait avec empressement, mais aussi avec beaucoup de joie et d'enthousiasme. Il souhaite féliciter ses collègues de la majorité comme de l'opposition, pour leur élection, et leur adresse à tous un salut républicain avec une mention toute particulière à Madame le Maire qui, depuis 2014, a mis au service de tous, ses qualités humaines, ses qualités d'écoute, de disponibilité, de proximité, mais aussi et surtout de bienveillance et d'empathie. Elle a voulu que la politique engagée soit celle de l'utilité pour tous, comme le disait Václav Havel. Elle a œuvré et œuvre toujours pour que la vraie politique soit simplement au service de son prochain.

Dans quelques instants, les élus vont procéder à l'élection de la maire de Paris 9^e et de son exécutif municipal. Ils vont travailler pendant six ans tous ensemble et il espère que ce sera constamment dans le total respect de leurs différences et comme l'a si bien démontré Mme Delphine BÜRKLI, avec le même souci de l'intérêt général de tous les habitants, de tous les acteurs économiques, de tous les acteurs sociaux ainsi que de toutes les institutions qui sont et qui font la richesse de notre arrondissement.

Lors d'une séance d'installation, il serait sans doute utile de dresser un bilan, de fixer des perspectives. Il serait sans doute bon de souhaiter que tout se passe merveilleusement bien. Mais l'histoire apprend, et notamment ces dernières années, que ce ne sont pas forcément les souhaits formulés qui se réalisent ou qui font avancer les choses, mais plutôt la capacité de faire face à toutes les situations les plus inattendues, et ceci avec force et vigueur et toujours avec le même courage, la même volonté et la même détermination.

C'est ce que souhaite M. Alexis GOVCIYAN : courage, volonté et détermination, car depuis 2014, les attentats terroristes, les mouvements sociaux à répétition, la terrible explosion de la rue de Trévise et enfin l'épidémie du Covid19 n'étaient pas forcément prévus. Et personne ne les aurait souhaités. Sans parler des conséquences de l'épidémie auxquelles il faudra faire face sur le plan humain, de la santé, de l'économie, de l'emploi et surtout de la solidarité.

Depuis 2014, Mme Delphine BÜRKLI a été une excellente maire dans tous les domaines. Elle a été exemplaire dans la prise en charge des victimes de la rue de Trévise et cette année devant l'ampleur de la pandémie. Pour elle, la politique et les enjeux électoraux ont immédiatement laissé place aux actions de prévention, de solidarité et à l'organisation de la vie quotidienne des habitants, surtout des plus fragiles, comme pour celle des commerçants et des diverses institutions, notamment culturelles. La mairie du 9^e n'a jamais fermé ses portes. Un dispositif spécifique, joignable 24 heures sur 24, 7 jours sur 7, a permis de soutenir, d'aider, d'accompagner toutes celles et ceux qui en avaient besoin. M. Alexis GOVCIYAN veut lui dire merci pour tout ce qu'elle fait et pour ce qu'elle est.

Il adresse un grand merci aussi à tous ses collègues de la précédente mandature, veut saluer ceux qui sont renouvelés et avoir une pensée amicale pour les autres. Enfin, il souhaite remercier tous les membres du cabinet et tous les agents, pleins de compétence, de dévouement et qui font un travail remarquable.

Victor Hugo disait : la République, c'est deux choses, c'est la liberté et c'est la chose publique. M. Alexis GOVCIYAN estime que Mme Delphine BÜRKLI est une femme libre, indépendante, une femme républicaine qui a la chose publique chevillée au corps. Il se dit très heureux et surtout très fier de l'accompagner.

Il ouvre la prise de parole.

M. Arnaud NGATCHA observe que cette campagne s'est déroulée dans des conditions exceptionnelles avec la crise sanitaire et il tient à remercier l'ensemble des assesseurs et présidents de bureaux de vote et les agents municipaux qui se sont mobilisés afin que vive la démocratie. Il remercie l'ensemble des électrices et des électeurs du 9^e arrondissement qui se sont déplacés lors de ce scrutin et particulièrement celles et ceux qui ont apporté leur voix à sa liste « Paris en commun, Europe Écologie-Les Verts ». Le score du premier tour, puis celui du second tour à travers des votes exprimés, montre une dynamique qui dépasse la simple addition des voix « Paris en commun » et « Europe Écologie-Les Verts ».

Il remercie l'ensemble des militants de « Paris en commun », le Parti communiste, Génération.s, le Parti socialiste, les militants d'« Europe Écologie-Les Verts ». Il remercie tous ceux qui ont été candidats sur sa liste et veut avoir un mot aussi pour M. Jean-Noël VIEILLE qui a dirigé sa campagne, et pour Mme Pauline VÉRON qui l'a soutenu, qui a aujourd'hui quitté la vie politique mais qui a servi avec honneur les habitantes et les habitants du 9^e arrondissement.

Il se réjouit de la victoire éclatante de la Maire de Paris, Anne HIDALGO, et se déclare fier d'avoir défendu le projet pour un 9^e écologique, inclusif et solidaire. Il félicite également Madame la Maire du 9^e, pour son résultat et sa campagne, il félicite ses équipes. C'est la première fois qu'il a décidé de franchir le pas et de s'engager en politique en tant qu'élu pour servir les Parisiens et les Parisiennes. Parfois, en tant que citoyen, il déplorait les attaques personnelles stériles auxquelles les candidats se livraient. C'est pourquoi il se réjouit de la bonne tenue de cette confrontation.

À l'heure où le fort taux d'abstention invite tous les élus à se remettre en question, tous ont pu offrir aux habitants et habitantes du 9^e l'exemple d'un combat électoral digne et il en remercie Mme Delphine BÜRKLI. Il remercie également M. Pierre MAURIN, le candidat de Mme Rachida DATI, pour son attitude à son encontre. Enfin, il s'engage avec Mme Frédérique DUTREUIL et M. Guillaume COT, d'« Europe Écologie-Les Verts » et avec l'appui de la Maire de Paris et de ses alliés écologiques, à faire vivre l'opposition municipale dans le 9^e arrondissement et les valeurs de solidarité, d'inclusion et d'écologie.

La crise économique et sociale qui a commencé et qui va s'amplifier au mois de septembre demande d'être encore plus présents aux côtés des habitantes et habitants, des familles, des artisans, des commerçants, des entreprises et des acteurs culturels du 9^e. Il faudra tendre la main aux plus fragiles, notamment par le biais du tissu associatif qui ne peut faire l'objet de querelles partisans.

.../...

Ce sont ces valeurs que l'opposition porte pour construire une opposition attentive afin de servir au mieux les habitantes et habitants du 9^e arrondissement.

M. Alexis GOVCIYAN remercie et donne la parole à M. Pierre MAURIN

M. Pierre MAURIN note que, comme l'a dit M. Arnaud NGATCHA, cette élection s'est déroulée dans un contexte sanitaire très critique avec notamment un premier tour, pour lequel il tient à remercier tous les présidents, les assesseurs, les scrutateurs et toutes les personnes, ainsi que tous les électeurs, qui se sont mobilisés. Cette crise sanitaire a donné une forme de prime à la maire sortante qu'il félicite pour son élection et qui, effectivement, a été présente durant cette crise. C'est le choix d'un ancrage local, c'est le choix de la proximité qui a joué avant tout par rapport au duel entre Anne HIDALGO et Rachida DATI au niveau de Paris. Aujourd'hui, Il se réjouit que Rachida DATI ait redonné une dynamique à la droite parisienne avec un groupe qui a plus que doublé, avec une présence forte et avec des thèmes majeurs qu'il faudra prendre en compte dans le contexte parisien. La sécurité et la propreté restent effectivement des marqueurs importants dans les enjeux de Paris, mais également, suite à la crise du Covid, l'aspect économique et social qui sont aujourd'hui majeurs. Il faudra protéger et probablement aller plus loin dans le soutien massif qu'on devra apporter aux entreprises, aux PME, aux TPE, aux bars restaurants, aux directeurs de théâtre qui sont aujourd'hui très fragilisés.

Il remercie son équipe qui s'est mobilisée durant toute cette campagne - ce sont des gens qui ont des valeurs de droite et de centre droit - pour toute l'aide et le soutien apportés. Il félicite tous les élus, ainsi que Mme BÜRKLI. Il indique que son opposition sera vigilante et qu'il reste fidèle aux engagements de Rachida DATI qu'il remercie pour lui avoir accordé sa confiance.

M. Sébastien DULERMO note que, à l'issue d'une campagne sans précédent, les habitants du 9^e arrondissement ont clairement affirmé le 28 juin dernier, leur souhait de voir Mme Delphine BÜRKLI poursuivre son travail à la tête de l'arrondissement. Aujourd'hui, c'est une page qui se tourne avec une nouvelle histoire à écrire. Cette histoire, elle l'a souhaitée avec un projet encore plus ambitieux qu'en 2014, un projet qui s'appuie à la fois sur une équipe expérimentée et de nouveaux élus dont la volonté première est de servir au mieux les habitants de l'arrondissement. Au nom de la majorité municipale, il demande à tous de confirmer le choix des électeurs et appelle Mme Delphine BÜRKLI à présenter sa candidature comme maire du 9^e arrondissement.

DÉLIBÉRATION 09.2020.017 - ÉLECTION DU MAIRE D'ARRONDISSEMENT.

Rapporteur : M. Alexis GOVCIYAN, Conseiller de Paris.

M. Alexis GOVCIYAN rappelle les dispositions du Code général des collectivités pour l'élection du maire.

Mme Delphine BÜRKLI confirme sa candidature au poste de maire du 9^e arrondissement de Paris.

M. Alexis GOVCIYAN invite Monsieur le Directeur général des services à faire l'appel des membres du conseil et de procéder au vote.

M. Michaël DUMONT procède à l'appel des élus, puis au vote et au dépouillement du scrutin.

M. Alexis GOVCIYAN annonce le résultat de l'élection : nombre de bulletins : 14, bulletins blancs et nuls : 4, suffrages exprimés : 10. Majorité absolue : 5. Mme Delphine BÜRKLI a obtenu 10 voix. Elle est désormais Maire de Paris 9 pour une deuxième mandature.

Mme Delphine BÜRKLI ayant obtenu la majorité absolue, est proclamée Maire du 9^e arrondissement.

Mme Delphine BÜRKLI remercie M. Alexis GOVCIYAN pour ses mots si chaleureux, pour son engagement, son amitié, son affection depuis six ans maintenant à ses côtés. Merci aux élus. Elle se déclare très émue de les voir siéger autour de la table. Elle remercie M. Sylvain MAILLARD, député, et tous ses amis d'être présents. Elle remercie également les membres de sa famille qui l'entourent, qui la soutiennent, qui lui donnent chaque jour force et courage. Elle remercie l'ensemble du personnel de cette merveilleuse Mairie du 9^e arrondissement, Monsieur le Directeur général des services Michaël DUMONT et Mme Charlotte DELIRY, Directrice de cabinet. C'est très impressionnant de voir autant de monde en ce week-end prolongé du 14 juillet.

Elle veut adresser ses premiers mots à tous les habitants du 9^e qui l'ont portée ces dernières semaines, pour leur exprimer sa gratitude et sa sincère reconnaissance et témoigne de sa joie et de sa fierté d'être ici à l'issue d'une période si étrange et bien particulière.

Le confinement fut pour beaucoup une douloureuse parenthèse. Des femmes et des hommes ont été gravement malades. Certains ont perdu la vie et les élus pensent à eux et à leurs familles endeuillées. Ce confinement fut aussi pour tous un temps suspendu, qui a conduit à réfléchir sur sa vie, sur ses priorités. Un temps pendant lequel il a fallu répondre aux urgences puis, à la sortie du confinement, faire campagne. Une campagne de deuxième tour longue, une campagne de deuxième tour inédite d'un mois et une semaine. Et si le débat et la confrontation sont utiles et nécessaires à toute campagne - c'est d'ailleurs tout l'esprit de ces élections municipales, avec des confrontations d'idées, des projets alternatifs - la passion des idées ne peut pas se transformer en violence. La défense de ses convictions ne peut pas rimer avec la calomnie. Pour celles et ceux qui la connaissent depuis longtemps, ils savent que ce n'est absolument pas l'idée qu'elle se fait de la politique. Cette parenthèse étant refermée, désormais, place à l'action et à l'accomplissement des projets et ils sont nombreux pour le 9^e arrondissement de Paris. A travers cette victoire, peut être plus qu'ailleurs, les habitants du 9^e ont d'abord voté pour leur maire, laissant de côté les étiquettes politiques pour faire le choix du pragmatisme et de la proximité. Grâce à eux, Madame le Maire reste une femme libre, une femme indépendante à leur service. Quelle noble cause !

.../...

Avec un mot, le pragmatisme, qui est l'un des piliers qui structurent sa conception de la politique au nom de l'intérêt général.

Mme Delphine BÜRKLİ s'adresse à tous, nouveaux et déjà élus de la majorité et de l'opposition. Il faut vraiment se montrer digne de ce mandat et exemplaires dans la façon de faire de la politique. Cette période extraordinaire oblige encore plus qu'auparavant à la plus grande humilité. Le pragmatisme, la proximité, c'est aussi accompagner les mutations et savoir les anticiper. C'était déjà son ambition il y a six ans. Pendant cette première mandature, les élus ont d'ailleurs amorcé la transformation de cet arrondissement et ils vont naturellement la poursuivre dans beaucoup de domaines. Ils ont innové : les enjeux écologiques et environnementaux étaient une priorité, ils sont devenus une urgence. L'exécutif a été le premier à réfléchir au traitement et recyclage des biodéchets dans les cantines scolaires, à une mutation plus durable, au recyclage des mégots de cigarettes qui n'est pas un sujet anecdotique car ils polluent l'environnement, les corps, les océans ; également avec la problématique de la pollution de l'air intérieur, avec la mise en place de capteurs et de purificateurs d'air dans toutes les écoles de l'arrondissement. Précurseurs également dans la volonté de concevoir des jardins pour végétaliser un arrondissement très minéral. Le 9^e est là aussi un arrondissement à part dans sa manière d'élaborer, de co-construire les projets, ce qui ouvre une réflexion sur l'idée que, lorsque l'on dépasse les clivages politiques et que l'on décide sans a priori de porter des valeurs, cela bouge et permet d'avancer plus vite. On le sait tous, une crise économique s'annonce dans quelques mois, elle sera dure à surmonter. C'est la conséquence directe du Covid. Les commerces de proximité, les théâtres, les artisans, les indépendants qui constituent l'âme de l'arrondissement subissent de plein fouet la crise. Madame le Maire sera à leurs côtés comme elle l'a toujours été lors des événements qui ont touché l'arrondissement : les attentats de Paris en 2015 et la crise des gilets jaunes chaque week-end pendant plus d'un an. Et bien sûr, le drame de la rue de Trévise qui restera à jamais gravé dans les mémoires. Elle veut avoir une pensée particulière en ce jour important pour l'arrondissement, pour les victimes, les blessés, les sinistrés. Trévise reste pour elle un combat de tous les instants. L'équipe ici présente sera au service des habitants du 9^e. Il va lui être confié des fonctions transversales en phase avec l'évolution de la société : transformation numérique, transition écologique, économie démocratique avec le souci constant d'impliquer les citoyens aux grandes décisions de l'arrondissement comme depuis six ans. Cette équipe va continuer parce que la démocratie doit évoluer avec son temps et que ces transformations concernent aussi bien l'école que les déplacements, mais aussi la qualité de vie au quotidien et la façon de travailler. Plusieurs axes vont guider les pas et les actions dans les mois qui viennent : continuer à améliorer le cadre de vie des habitants, avec notamment la végétalisation de neuf nouvelles rues jardins, l'aménagement de la place Pigalle qui est très attendue, et la création d'un nouvel espace vert pour accueillir les familles et les enfants dans un lieu où la biodiversité pourra reprendre sa place.

Les élus souhaitent donner davantage de place et de confort aux déplacements non polluants et plus largement, ils vont réfléchir sur le sujet éminemment complexe qu'est la question du bruit, se pencher sur la place des engins thermiques, donc à la question des mobilités dans la ville pour rendre le 9^e encore plus attractif.

Le 9^e est le seul arrondissement pendant la mandature précédente à avoir gagné des habitants toutes ces dernières années.

Les élus vont poursuivre la mise en place de services publics pour faciliter la vie quotidienne des habitants. Quelques exemples : la crèche de secours pour dépanner les familles en rupture de modes de garde sera pérennisée et renforcée ; une ressourcerie, lieu qui donne une deuxième vie aux objets sera ouverte ; la promotion des commerces de proximité en ouvrant deux nouveaux marchés alimentaires, rue de la Trinité et rue Sainte-Cécile, avec des produits en cycles courts d'Ile de France.

Une ville, ce sont aussi des espaces communs, propres, sécurisés, deux sujets qui minent le quotidien des Parisiens. Concernant la propreté, Madame le Maire a pendant six ans beaucoup travaillé sur ce sujet et ouvert un dialogue constructif avec les agents de la Ville de Paris. Mais la problématique est bien plus large. Il y a encore un problème d'inadaptation du matériel et un sous effectif chronique et préjudiciable à la qualité de vie des habitants. Elle sera bien sûr en première ligne pour obtenir de la Ville des moyens supplémentaires, mais non seulement des moyens, elle veut une réforme en profondeur du service de propreté pour donner beaucoup, beaucoup plus. Tout est à inventer. Il faut beaucoup plus de leviers d'action aux maires d'arrondissement, au service de la proximité et de l'efficacité. La sécurité reste une priorité. L'exécutif sera là aussi fer de lance, comme pendant six ans avec M. Alexis GOVCIYAN pour réclamer des effectifs supplémentaires mieux formés.

L'exécutif proposera, en lien avec la représentation nationale et avec M. Sylvain MAILLARD, député, la création d'une police municipale puisque ce sujet doit être porté par lui à l'Assemblée nationale par une proposition de loi pour créer cette police municipale à Paris, dont on a tant besoin pour lutter contre les incivilités du quotidien et soulager les missions de la police nationale.

La crise du Covid a percuté de plein fouet le quotidien du 9^e, et aussi et avant tout la culture qui irrigue le territoire et la politique depuis six ans. Les théâtres, les salles de spectacle sont toujours fermés et avec eux des centaines d'artistes, d'intermittents, de techniciens qui sont sans emploi. La culture doit rester un formidable levier de développement économique pour le territoire, pour les quartiers, avec leurs commerces, leurs restaurants, leurs touristes étrangers et français. Que seraient la rue Richer sans les Folies Bergère et la Scène parisienne, la rue Clichy sans le Théâtre de L'Œuvre, sans la Grande comédie, sans le Casino de Paris, la rue Saint-Georges sans son théâtre ? On pourrait continuer la liste des rues, des grands boulevards qui abritent les joyaux de la scène française. Cette crise oblige à repenser cet écosystème précieux et indispensable et soutenir ce secteur que Madame le Maire considère comme absolument stratégique pour le pays et pour la ville sans relâche. Les théâtres, les cinémas, les salles de spectacle sont un supplément d'art, supplément d'art et d'âme, ces institutions culturelles doivent de nouveau faire rêver et accueillir les passionnés et les touristes qui ont déserté la capitale.

Le tourisme est un autre secteur durement touché. Il faut bien sûr de nouveau pouvoir accueillir les touristes du monde entier à Paris, légitimement attirés par la ville lumière.

.../...

C'est la plus belle ville du monde, bien sûr, mais il faut réfléchir à la manière dont ils se déplacent, dont ils consomment et à l'offre culturelle qui leur est proposée. Madame le Maire s'est beaucoup investie dans le précédent mandat sur tous ces sujets et notamment avec les acteurs des grands magasins et le comité Haussmann pour que les cars de tourisme, juste avant le Covid, qui sont de véritables tankers diesel, cessent de déverser les touristes. Elle s'est battue dans le 9^e au cours de la première mandature pour que ces véhicules très polluants ne puissent plus emprunter certaines rues résidentielles de l'arrondissement. Il faut aller beaucoup plus loin et s'engager avec l'ensemble des acteurs sur la voie d'un tourisme durable.

Le mandat de maire est le plus beau des mandats, comme le dit souvent son cher ami Édouard PHILIPPE, parce qu'il entretient une relation très particulière avec tous les habitants, les enfants, les jeunes, les familles, les seniors, les personnes isolées ou en grande difficulté. Il est le plus beau des mandats, mais il est aussi le plus exigeant parce qu'il oblige à l'action. Il demande des résultats et des réponses concrètes. Il exige du maire et de son équipe une disponibilité sans faille, beaucoup d'altruisme et de générosité.

Madame le Maire veut terminer ce discours en disant que lorsque l'on s'engage, et c'est vrai pour les nouveaux élus qu'elle félicite pour leur élection, il faut s'engager entièrement, pleinement, passionnément. On prend alors le risque que tout ne soit pas parfait. Mais les réussites sont d'autant plus belles qu'elles sont difficiles. Il faut inlassablement avoir chevillé au corps cette conviction, cette énergie, cette sincérité que l'on agit pour le bien commun et l'intérêt général et faire toujours preuve de beaucoup d'humilité. La politique n'a de sens que si le quotidien des habitants se transforme, que si les paroles prononcées deviennent des actes. Ce devoir d'exigence, elle le doit aux habitants du 9^e et c'est probablement l'une des clés pour réconcilier les Français avec la politique et avec les femmes et les hommes qui l'incarnent.

DÉLIBÉRATION 09.2020.018 - DETERMINATION DU NOMBRE D'ADJOINTS AU MAIRE D'ARRONDISSEMENT.

Rapporteure : Mme Delphine BÜRKLI, Maire du 9^e arrondissement.

Madame le Maire propose que le nombre d'adjoints soit fixé à 5.

Le nombre d'adjoints au Maire du 9^e arrondissement est fixé à 5 dont 4 au titre de l'article L.2511-25 et 1 au titre de l'article L.2511-25-1.

DÉLIBÉRATION 09.2020.019 - ÉLECTION DES ADJOINTS AU MAIRE D'ARRONDISSEMENT.

Rapporteure : Mme Delphine BÜRKLI, Maire du 9^e arrondissement.

Madame le Maire rappelle que, en vertu du Code général des collectivités territoriales, le vote des adjoints au maire a lieu à bulletin secret. L'élection se fait au scrutin de liste à la majorité absolue, il est procédé à un troisième tour de scrutin. L'élection a lieu à la majorité relative en cas d'égalité des suffrages.

Les candidats de la liste ayant la moyenne d'âge la plus élevée sont élus. Les listes sont composées alternativement d'un candidat de chaque sexe.

M. Michaël DUMONT procède à l'appel des élus, puis au vote et au dépouillement du scrutin.

La liste conduite par M. Sébastien DULERMO, ayant obtenu la majorité absolue, a été proclamée élue.

Aucune observation ni réclamation n'ayant été formulée, la Maire a déclaré installés en qualité d'adjoints :

M. Sébastien DULERMO, 1^{er} adjoint
Mme Adeline GUILLEMAIN
M. Jean-Pierre PLAGNARD
Mme Virginie MERGOIL
M. Jean-Baptiste GARDES

Madame le Maire précise les attributions de chacun des élus.

Monsieur Sébastien DULERMO devient premier adjoint en charge de la vie scolaire, de l'alimentation durable, de la végétalisation des bâtiments et de l'espace public et du rayonnement culturel.

Mme Adeline GUILLEMAIN devient adjointe en charge de la sécurité du quotidien et du sport.

M. Jean-Pierre PLAGNARD devient adjoint en charge du réseau associatif, à la participation des citoyens à la vie démocratique locale, au logement et au cadre de vie et en charge du quartier Blanche Trinité.

Mme Virginie MERGOIL devient adjointe en charge de la petite enfance, de l'accompagnement à la parentalité, en charge des familles, de la jeunesse, de l'action sociale qui revêt les questions du handicap, l'accompagnement des seniors, de la solidarité envers les plus démunis, en charge de la santé et de l'égalité hommes-femmes.

M. Jean-Baptiste GARDES devient adjoint en charge de la propreté, de la réduction et de la valorisation des déchets, du recyclage, du soutien au commerce de proximité, aux PME et à l'emploi.

Madame le Maire précise les délégations de deux conseillers délégués :

Mme Lorraine GAY devient conseillère déléguée en charge des transformations numériques, de la smart city et de l'innovation.

M. Nicolas COUR devient conseiller délégué en charge des relations avec les acteurs du spectacle vivant, de la musique, du cinéma et du patrimoine.

Les conseillers de Paris sont aussi délégués :

Mme Maud LELIÈVRE devient Conseillère de Paris en charge des transitions, de l'aménagement et de l'accessibilité, de l'espace public, de l'urbanisme, des mobilités, de la qualité de l'air, de la biodiversité et du bien être animal et du tourisme durable.

M. Alexis GOVCIYAN devient Conseiller de Paris en charge de la mémoire du monde combattant, de la médiation, des relations avec les institutions culturelles, de l'accueil des nouveaux habitants et du suivi des pactes d'amitié et de l'Europe.

Madame le Maire procède à la remise des écharpes et donne lecture de la Charte de l'élu local :

Point 1 : L'élu local exerce ses fonctions avec impartialité et diligence, dignité, probité et intégrité.

Point 2 : Dans l'exercice de son mandat, l'élu local poursuit le seul intérêt général, à l'exclusion de tout intérêt qui lui soit personnel, directement ou indirectement, ou de tout autre intérêt particulier.

Point 3 : L'élu local veille à prévenir ou à faire cesser immédiatement tout conflit d'intérêt lorsque ses intérêts personnels sont en cause dans les affaires soumises à l'organe délibérant dont il est membre. L'élu local s'engage à lui faire connaître avant le débat et le vote.

Point 4 : L'élu local s'engage à ne pas utiliser les ressources et les moyens mis à sa disposition pour l'exercice de son mandat ou de ses fonctions à d'autres fins.

Point 5 : Dans l'exercice de ses fonctions, l'élu local s'abstient de prendre des mesures lui accordant un avantage personnel ou professionnel futur après la cessation de son mandat et de ses fonctions.

Point 6 : L'élu local participe avec assiduité aux réunions de l'organe délibérant et des instances au sein desquelles il a été désigné.

Point 7 : Issu du suffrage universel, l'élu local est et reste responsable de ses actes pour la durée de son mandat devant l'ensemble des citoyens de la collectivité territoriale à qui il rend compte des actes et des décisions pris dans le cadre de ses fonctions.

Cette charte n'est pas soumise au débat, il n'y a pas de possibilité d'amendement, elle est adoptée de fait.

Madame le Maire annonce que le prochain conseil d'arrondissement aura lieu le 21 juillet à 18 heures, conseil d'arrondissement important où sera voté, avec un peu de retard compte tenu des circonstances exceptionnelles, le budget supplémentaire.

Elle annonce que la cérémonie de commémoration de la libération de Paris se déroulera le 25 août à 11h30 dans la cour de la mairie, et salue M. Jean-François NEUDIN, président du Comité d'entente des anciens combattants du 9^e qu'elle remercie de faire vivre la mémoire dans le 9^e arrondissement et M. Denis SAULOU, président de l'UNC. Cette cérémonie sera suivie, comme c'est la tradition depuis 2014, d'un déjeuner républicain.

Elle remercie à nouveau très chaleureusement M. Michaël DUMONT, Directeur général des services, et toute son équipe, son cabinet et le public, amis, famille, venus très nombreux.

Madame le Maire propose de se retrouver devant le monument aux morts pour y déposer une gerbe comme elle l'avait fait en 2014. Cette cérémonie a cette année une résonance un peu particulière compte tenu des drames subis ces derniers 18 mois. Elle ajoute qu'elle aura une pensée pour son prédécesseur, M. Jacques BRAVO, récemment disparu et que cette gerbe sera déposée en mémoire à tous les disparus du 9^e arrondissement.

Le conseiller d'arrondissement Le Premier adjoint à la Maire du 9^e arrondissement

Guillaume COT



Sébastien DULERMO

